
陈小纭 面对非议，
艺人应该接受和消化

因为和容祖儿在节目中的“分词风波”，陈小纭再度被推上
风口浪尖。 此番接受采访，陈小纭也一一回应了外界的各种争
议：为了分歌词将容祖儿当众“怼哭”？ 感情绯闻比业务能力更
惹关注？ 是否有过容貌焦虑？ 对此，陈小纭一一坦言作答。

“我不是唱跳天花板”
很多人都好奇容祖儿参加《乘风破浪

的姐姐 2》的理由，容祖儿说，首先是因为
妈妈喜欢这个节目，而自己看完《乘风破浪
的姐姐 1》之后，也觉得这个节目能让自己
在歌艺、舞艺方面有进步，她说：“我是一个
非常纯粹的喜欢唱歌的人， 我觉得一个歌
手，都会渴望站在不同的舞台，呈现不同的
自己。 ”而在参加节目的过程中，因为公演
时间安排非常紧凑， 容祖儿一方面感到压
力十足， 另一方面觉得自己收获到了满满
的经验。她也表示，会和自己的好姐妹分享
这次的经验。

对于被赞是《乘风破浪的姐姐 2》的唱
跳天花板，容祖儿说，其实自己只是比其他
姐姐多了一些舞台经验，“唱跳是我的专
业， 是我必须每天鞭策自己要进步的一个
东西，所以不可以说我是唱跳天花板。 ”她
认为，参加《乘风破浪的姐姐 2》之后比以往
进步都要大，“现在一个月可能要两次公
演，它不让我有休息的时间，也不会给时间
我去想，然后就去做了。那种感觉好像做了
三五次演唱会一样。 ”目前为止，容祖儿对
自己的多次公演都颇为满意， 而她最想挑
战和呈现的则是说唱，“我没有尝试过说
唱，因为我这方面不够信心，未来可能想试
试看”。

“希望和周笔畅有合作机会”
姐姐们相处的日常， 也是节目一大看

点。 对于容祖儿来说， 也有特别喜欢的姐
姐， 比如已经淘汰了的阿兰，“我觉得她好
可爱呀”。此外，容祖儿也非常欣赏陈梓童，
“梓童非常务实，而且她对音乐的追求以及
价值观都跟我有点相似。 ”

最让容祖儿遗憾的是， 到目前为止和
周笔畅都没有合作的机会，“我欣赏她，她
对自己的演出要求很高， 而且她的性格也
很好，很讨人喜欢。我相信我们还会有很多
机会合作。 ”

谈到与陈小纭的“分词风波”，容祖儿
淡定表示， 其实只要有人的地方就会

有分歧，以往她作为个人歌手也有
和团队意见相左的时候，“有分

歧的话， 冷静说出来好了，
然后大家就会看到，各

自出发点都是为了
演出好， 为了最

后 的 结 果 着
想。 ” 她坦
言， 自己不
是一个适合

发指令的人 ，
“做队长是一个非

常大的考验， 因为我
一辈子都没有做过队长。

最多是小时候在学校做过班
长， 但是成为一个女团队伍的队

长，对我来说压力太大了。 我不喜欢
给别人指令，我是执行型的人物。所
以， 如果我的队长告诉我要怎么
做，我会完全配合；但换了我作为
发出指令的角色， 我会非常紧
张。 因为我担心我觉得对的，队
员可能不认同， 那么她们会做
得不开心。 我希望大家都很开
心地去做一个事情。 ”

将容祖儿“怼哭”
“什么事儿都没有了”

陈小纭引发的“分词风波”无疑
是《乘风破浪的姐姐 2》最具争议也
最有讨论度的话题之一。 事情源起
队长容祖儿分配《给自己的歌》歌词
的时候， 陈小纭认为给自己的高音
部分太难，坚持想选择开头演唱。容
祖儿却表示， 其实开头的段落才是
最难诠释的。双方僵持不下时，容祖
儿提议试唱，陈小纭再次反驳，甚至
崩溃落泪，认为队长是在逼迫自己。
无奈之下，容祖儿在压力中落泪，并
主动向陈小纭道歉。 之后， 陈小纭
被批情商低、没有团队意识。

谈及外界的批评。 陈小纭说，
其实自己已经在节目中主动拥抱
容祖儿， 并且承认自己很莽撞，很
讨人厌， 当时误会就说清楚了，矛
盾解开了，什么事儿都没有了，“我
现在应该学习的是多听听其他人
的声音，不要只钻到自己的牛角尖
里，拔不出来。 ”至于后来为何“怼”
网友，陈小纭直言，那是因为网友
把话题指向自己家人。“情绪特别
容易失控”。

此外， 面对外界质疑其业务能
力、恋情以及容貌等等各种不和谐的
声音，陈小纭也表示，没有困扰，“我觉
得外界对我感情方面的关注并没有

大于我的业务能力”。“网友看到更多
的是我的身材、容貌、造型，说实话我
觉得挺好的”。 在陈小纭看来，作为一
个艺人， 在面对公众一些非议的时
候，是可以接受的，“这是艺人本应该
去接受和消化的”。

哪些姐姐能成团出道？
“我觉得我能成团”

采访中，陈小纭告诉记者，最开
始的时候， 就是想有一个舞台让自
己可以重新跳舞， 因为小时候跳了
很多年舞蹈，转行当演员之后，心里
对跳舞还是念念不忘，“跳了这么多
种我以前从来没有接触过的舞种，
我觉得非常非常非常的开心。”陈小
纭认为，每个姐姐身上都有闪光点，
大家都非常努力和拼命， 譬如和自
己合作过的张馨予在公演前不睡，
也不吃饭， 就是为了公演那一天，

“那种付出，我觉得挺感动人的”。而
对于每次公演之后姐姐的离开，是
陈小纭最难过的时候。

至于参加节目能否得到最好的
结果，最终成团出道，陈小纭直言：

“成团夜就要来了， 谁不想成团呢？
当然想成团了。 预测一下哪个姐姐
能成团？我觉得这个我预测不了，但
是我预测一下我自己吧， 我觉得我
能成团。 ”

《乘风破浪的姐姐 2》
收官在即

姐姐们，冲鸭

《乘风破浪的 姐 姐
2》总决赛成团夜即将打响。

收官在即，谁能 C 位出道？ 谁能
最终成团？外界对此议论纷纷，并各
有预测 。 近日 ，容祖儿 、陈小纭 、吕
一、王鸥、陈梓童、蒋璐霞等一众姐
姐也陆续接受本报采访，畅谈节目
背后的酸甜苦辣。

■新快报记者 梁燕芬

容祖儿 我不喜欢下指令，
我是执行型的人物

容祖儿是成团的大热门之一，更被称赞是《乘风破浪的姐姐 2》的唱跳
天花板。 对于大家的夸奖，容祖儿异常谦虚，“距离我想要的那个好，其实可
以更好”。 同时，她自我认识非常清楚，她说，相比起做一个队长来说，自己
更适合做一个队员，“我不喜欢下指令，我是执行型的人物”。


